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今日卫东
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和风细雨的“知心大姐”
爱管闲事的“娘子军”
康复街社区有个
“巾帼调解服务队”

照顾患病的儿子50年
八旬老太坚强守护
不言弃
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文体活动接地气
贫困帮扶暖人心

建设路街道风采展示：

□本报记者 王民峰

民生工程面对面，订单式帮扶困难群众……卫东区九届人大常委会组成以来，在区委的领导和市人大常委会的指导下，明确一年一个
主题，围绕中心，服务大局，关注民生，认真履行宪法和法律赋予的职责，为促进经济社会又好又快发展、推进民主法制进程做出了贡献。

订单式帮扶，温暖人心窝

为深入贯彻党的十八大和十八届三
中、四中全会精神，充分发挥人大的桥梁纽
带作用，坚持好、实现好、维护好最广大人
民群众的根本利益，经卫东区人大常委会
主任会议研究，决定2015年开展“做桥梁纽
带、促发展和谐”主题活动。目前，这项活
动正在稳步推进。

“多亏了咱区人大代表帮忙，要不然我
还得继续住破屋。”5月20日上午，记者在新
华路平煤神马集团勘探工程处家属院单身
楼车棚看到，有人忙着刷墙，有人忙着搬运
屋内的杂物，72岁的赵梅说：“这屋子要是修
好了，就不会跑风漏雨了，住着也舒服。”

由于原住址拆迁，今年春节期间赵梅被
安置在车棚居住。记者观察发现，车棚大约
40平方米，屋内阴暗潮湿，堆积着杂物。“街
道、社区领导对我可好了，给我办了低保，过
节还送慰问品。”赵梅说，她老伴一年前去世
了，儿子外出打工三年多一直杳无音讯，她
与十几岁的孙子相依为命。搬这儿住后，社
区送来了大米、食用油、牛奶。

前不久，卫东区人大代表王芳、周根生、
司军伟走访了解这一情况后，决定自费出资
帮助老人改善住宿环境。

王秋菊今年40多岁，家住五一路街道铁
路新村社区。由于没有一技之长，加之年龄
较大，她一直找不到工作，生活十分困难。
得知这一情况后，卫东区人大代表、市四十
一中校长马新峰与王秋菊近日填写了对接
表，表示市四十一中新校即将建好，届时将
为王秋菊提供一个再就业岗位，解决她的生
计问题。

五一路街道有关负责人表示，为了给人
大代表搭建履职尽责活动平台，改变以往逢
年过节送慰问品的帮扶方式，街道自今年以
来创新人大活动载体，开展“三进一视察”活
动，即街道主要负责人和辖区人大代表进困
难企业、进困难家庭、进社区，视察民情民
生，各社区相继举行了人大代表与群众见面
对接会，人大代表与困难群众面对面、心贴
心进行沟通交流。人大代表发挥各自的优
势和专长，与困难群众、困难企业结成帮扶
对子，实实在在地提供“订单式服务”。

目前，五一路街道已经成功对接的市人
大代表3人、区人大代表12人，困难群众有9
户、困难企业有1家。

个性化帮扶，让爱更持久

中招即将来临，一些中学生出现焦虑情
绪，尤其是一些身体残疾的孩子更为明显。
5月21日下午，在市十六中心理咨询室，卫东
区人大代表、市十六中校长赵长存和几名学
生正与帮扶对象——刘寅珠谈心，了解她的
需求，希望能为她提供帮助。

“她虽然身患重病，但乐观开朗，感动着
每一位师生。”赵长存说，刘寅珠是市十六中
九年级学生，视力残疾，经常需要有人搀扶，
2013年又不幸患上尿毒症，家庭比较贫困。
为了帮扶刘寅珠，2013年底，他发动师生为
其捐款3.5万余元，并成立了师生帮扶小组，
照顾她的生活和学习。

赵长存说，由于视力残疾，刘寅珠面临

升学难题，他正在积极寻找合适的途径帮
扶。刘寅珠希望中招考试的试卷字体能
大些，但这涉及很多问题，目前他正在向
主管部门汇报。由于刘寅珠成绩一般，他
正在为其联系职业学校，希望她将来能有
一技之长。

“每位人大代表都要结合自身实际，制
定一份个性化方案。”东安路街道有关负责
人说，街道今年围绕区人大“做桥梁纽带、促
发展和谐”活动主题，进一步推动代表工作
创新，增强代表履职能力，开展了“五个一”
活动，即建立一个联系选民群众平台，开展
一次“代表亮身份”活动，开展一次民情民意
收集活动，结成一对帮扶对子，参加一次志
愿活动，更好地促进人大代表收集民意、倾
听民声、了解民情、化解民忧、凝聚民智。

此外，东安路街道还梳理了辖区社会组
织和个别特困人员的基本情况，针对群众的
不同需求提供多方面的服务，并与部分人大
代表进行了对接。

一年一个主题，促进社会和谐

其实，开展订单式帮扶、个性化帮扶只
是卫东区人大今年开展“做桥梁纽带、促发
展和谐”主题活动的一个缩影。

据悉，卫东区九届人大常委会组成以
来，在区委的领导和市人大常委会的指导
下，明确一年一个主题，围绕中心，服务大
局，关注民生，认真履行宪法和法律赋予的
职责，为促进经济社会又好又快发展、推进

民主法制进程做出了贡献。
2012年，卫东区人大把开展“展示风采、

奉献卫东”活动作为代表工作的主线，动员
辖区代表积极参与，言实情、办实事、树形
象、促发展。

2013年，卫东区人大开展了“民生工程
面对面”活动，对区政府提出的“十项民生工
程”进行了全程跟进，积极建言献策，确保工
程进度直至实现预定目标。

2014 年，卫东区人大开展了“代表问
政、服务基层”活动，人大代表向政府有关
部门共提出意见建议56项，督促协调解决
问题23项，有力助推了卫东区各项事业的
和谐发展。

“人大代表问政，充分发挥了人大代表
的优势，一是能够督促政府，监督政府落实
各项职能；二是能够宣传政府，让居民对政
府的了解更加深入。”卫东区住建局局长丁
学超说，2013年区人大常委会提出开展“民
生工程面对面”活动时，有区人大代表在建
议中说，辖区路面维修不及时，下水道堵塞
疏通不及时，街头游园管理不到位。为此，
卫东区住建局对辖区内道路维修、游园管理
等实现了市场化运作，并取得了良好的社会
效果。

卫东区人大常委会负责人表示，人大代
表是党和国家机关联系人民群众的桥梁纽
带，是构建和谐社会的重要力量。作为人大
代表要始终把人民群众满意不满意作为最
高标准，想群众之所想，急群众之所急，办群
众之所需，真心实意为群众解难题、办实事、
谋利益、增福祉。

“做桥梁纽带 促发展和谐”

卫东区人大代表与群众心贴心

5月21日，卫东区人大代表、市十六中校长赵长存和同学们一起在学校心理咨询室内与视力残疾
的学生刘寅珠（左四）谈心。 本报记者 禹舸 摄


